
 

 

 

 

 

 

 

 

 

高雄鳥會 12/29 首次舉辦～～ 

《星空獵手》草鴞紀錄片發表會︱圓滿成功！ 
 

高雄鳥會自 2000 年推動生態據點紮根行動，

在中寮山進行教育推廣、生態巡守活動，進而發

現全臺灣第一窩草鴞巢位，漸漸地瞭解草鴞瀕臨

滅絕、遭受滅鼠藥毒害、鳥網、棲地消失等嚴重

問題，高雄鳥會聯合農業部林業及自然保育署(原

為林務局)舉辦「2011 草鴞保育論壇」及「草鴞保

育平台專家會議」一連串的保育過程！ 

本紀錄片《星空獵手》由高雄鳥會自行募資

小額捐款慢慢拍攝，在未獲得公部門及企業贊助

下辛苦拍攝剪輯而成。導演許晉榮更是兩肋插刀

情義相挺，願意在經費有限的情況下支持高雄鳥

會。本紀錄片是高雄鳥會自 2011 年舉辦草鴞保育

論壇至今最完整的草鴞保育行動紀錄成果，也將

此片獻給草鴞保育小組及所有的草鴞支持夥伴！ 

《星空獵手》紀錄片僅是草鴞保育工作第一

階段的初步成果，目前全臺灣有更多的團隊加入

草鴞研究及保育工作行列！高雄鳥會規劃本紀

錄片推廣方式，第一階段先以高雄有草鴞分布的

行政區學校、社區為主要推廣宣導對象，第二階

段再往外擴大到其他地區與民間企業單位，也歡

迎政府各部門、企業、社會各界贊助推廣經費！ 

 

 

 

 

 

 

 

臺灣最危急的特有亞種貓頭鷹 

正面臨棲地破壞、鼠藥與農藥的毒殺、人類的侵擾 

一段超過 20 年努力的鳥類保育工作 

跨越臺南、高雄、屏東三縣市的追尋與記錄 

04 鳥會櫥窗

∣草鴞．許晉榮 攝 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 
 
高雄市政府秘書長郭添貴表示肯定高雄鳥會

及導演許晉榮為草鴞的努力，未來市政府將盡力

支持高雄鳥會將《星空獵手》紀錄片推廣到各學

校及社區，讓更多小朋友及民眾認識一級(瀕臨絕

種)保育鳥類～草鴞，讓草鴞保育向下紮根！ 

感謝林業保署嘉義分署 許玉青科長、農業

部林業保署屏東分署 楊中月科長、農業部生物

多樣性研究所 姚正得研究員、財政部國有財產 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
 

 
署南區分署 郭朗哲股長、高雄市政府 郭添貴秘

書長、高雄市農業局 鄭清福副局長、南部科學園

區管理局規劃建管科 李頡儀及蔡仲苓技士，以

及中華鳥會 張瑞麟理事長、臺南鳥會 潘致遠常

務理事、援剿人文協會 潘炎聰理事長、慈心有機

農業發展基金會 蔡潔玲及林孟巧專員、路竹區

蔡文國小 翁志祥校長，以及草鴞生態紀錄片 萬

俊明導演等貴賓蒞臨與會。 
未來，高雄鳥會仍持續以草鴞棲地營造為主

軸，持續揭露草鴞面臨棲息地開發與人類之間的

競合關係，期待在各界的努力下，草鴞的未來能

夠充滿希望！ 

 

 
《星空獵手》紀錄片預告 
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∣高雄鳥會於2011 年舉辦草鴞保育論壇之後，即開始進行長期的草鴞保育行動至今 

∣許晉榮導演及草鴞保育小組成員曾志成、林傳傑(由左至右) 

∣草鴞調查  

https://youtu.be/75njEpJyJv4
https://www.youtube.com/watch?v=75njEpJyJv4

